

# La Victoria

## SEMANARIO DE BÉJAR

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCION: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

### ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 1'50 »  
En id. id. un año . . . . . 6'00 »  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

## ¿DÓNDE ESTÁ PERO GRULLO?

¡Pues, señor, lo que se ve en la parte del mundo no se vé en ninguna otra!

Estoy que no salgo de mi asombro al leer la circular que la comisión encargada de buscar los modos de suprimir el impuesto de consumos ha dirigido á un sin fin de entidades, preguntándoles cuáles son los principales inconvenientes de ese impuesto, qué medios y recursos prácticos podrían utilizarse para sustituirlo y qué medidas deberán adoptarse para que la sustitución por impuestos, á ser posible, directos, equitativos y de reducido gravamen, asegure á los consumidores los beneficios de la reforma; y acompaña estas preguntas de vehementísimas instancias para que dichas entidades estudien muy profundamente *la mar* de cosas hondísimas, á fin de que, enterada de este importantísimo cúmulo de datos, pueda proponer el medio de hacer desaparecer el odioso impuesto de consumos, con la inmediata aplicación de la reforma tributaria, ó sea sacándonos por otro lado lo que ahora nos sacan por este.

¡Buenas y gordas!

Para ese viaje alforjas no necesitamos.

Yo creo que sería mucho mejor procedimiento, para resolver esta magna é incommensurable dificultad de los consumos, llamar á Pero Grullo, y preguntarle sobre este asunto y él les diría en el acto á los señores de la comisión que él en su casa, cuando no tiene dinero, procura gastar poco, y que así lo ha visto hacer siempre á toda su familia, y que según sus cortos alcances sería mucho más fácil á la comisión que propusiera al gobierno la supresión de las mil y quinientas cosas, y cargos, y sueldos inútiles, que hay en España, hasta llegar al tanto que producen los consumos, y ya estábamos á caballo.

¿No conoce la comisión á Pero Grullo?

Si alguno de los lectores le tropieza por ahí, haga el favor de decirle que se vaya á Madrid inmediatamente; que le necesitan la comisión y el gobierno con urgencia.

¿Dónde está Pero Grullo?

Amancio Meseguer.

## LÓGICA LIBERAL

El jurado del Sena, jurado parisiense y «republicano» hasta allá, ha resuelto la causa contra los llamados antimilitaristas condenando á éstos á diferentes penas, á pesar de que, según la doctrina liberal, no se les podía imputar ningún delito.

Se trataba de ideas, no de hechos, y, como para el liberalismo aquellas no son punibles, en cuanto los procesados oyeron que se les condenaba á prisión, que para los que se habían expresado con más vehemencia era de algunos años, contestaron al veredicto en la misma sala de Audiencia con un formidable «¡Viva la revolución social!» «¡Abajo la patria!» «¡Viva la Commune!»

Los procesados, como movidos por un resorte, pusieron de pie y la literata rusa, Mlle. Numieska, (absuelta igualmente que otro procesado) avanzó unos pasos y, con voz penetrante y tono de guerra, exclamó:

—¡Protesto contra el veredicto imbécil del jurado! ¡Los jurados son unos idiotas!

La rusa no se conformaba con su absolución; quería haber seguido la suerte de sus camaradas. Después vinieron las protestas de todos los condenados y los jurados escuchaban nuevas lindezas.

M. Gustavo Hervé gritaba:

—¡Hacéis bien en abrir y ensanchar más el abismo, que separa á vuestra clase de la nuestra: el abismo en donde concluiremos por arrojaros á todos juntos!

La sala, en masa, entonó el canto de la internacional, un canto ruidoso y lúgubre.

Los agentes de seguridad intervinieron.

La sala se despejó.

Ya en la calle, volvieron á resonar los ecos de la internacional y se oyeron de nuevo gritos como éstos: «¡Abajo la patria!» «¡Abajo el ejército!»

Los procesados se limitaron á alegar en su defensa que lo que á ellos se les imputaba eran meras ideas, no hechos, y no había por consiguiente, según la doctrina liberal, materia punible.

Pero los «republicanos» aquellos les han probado que eso de que los delitos de ideas «no pueden cartigarse en pleno siglo XX», era cuando su idea, la de los «republicanos» aludidos, no prevalecía, y que ahora, que está en candelero, ya no hay para ellos delitos de ideas.

Que naturalmente son todos los que tiran á echarlos á ellos del poder.

Sólo los católicos liberales se mantienen firmes en eso de conceder al error iguales derechos que á la verdad, al bien que al mal, porque, entre otras cosas, la idea de esos suele estar refugiada en el bolsillo y en el estómago.

Conste, pues, que contra la libertad de la revolución ya hay un buen precedente introducido por los mismos padres de la criatura.

X.

## SOBRE UNA ESTOCADA

«Los verdaderos explotadores de los obreros son los que han aprendido el medio de vivir sin trabajar.»

LUIS MAZZANTINI

El incommensurable D. Luis, el espada aristócrata y arrogante, que sabía francés, sintaxis y ortografía, que mataba á volapié toros de todas las cataduras, que fué ganadero, candidato á padre de la patria y émulo de Guerrita, hizo un día picadillo con la simbólica coleta, se retiró á la vida privada y *salió* concejal por Madrid en las últimas elecciones municipales.

Esta inesperada municipalización de D. Luis, este trueque de la capa por la levita y de la montera por el *ocho reflejos*, dió pábulo á que los *ingenios* rotativos de la villa y corte se descosieran en artículos á lo Selgas y en ellos nos hablaran de las mil reflexiones discretas á que se prestaba la ingerencia de un espada de primera en el ruedo ayuntamiento.

Pasó la elección, pasaron los artículos, D. Luis se sentó en el sitial, que por clasificación le correspondiera, y nadie volvió á acordarse del concejal torero, arrogante, atildado, con francés, sintaxis y ortografía.

De pronto, las clásicas «trompetas de la fama» —convertidas hoy por arte modernísimo en periódicos— salen por doquiera, sonando estrepitosamente y contándonos lo que sigue, acaecido en la sesión celebrada el 3 de este mes de enero, por

el municipio que en Madrid preside Vincenti:

«Ha ocurrido un acalorado incidente entre los concejales, señores Mazzantini é Iglesias.

Hallábase éste rectificando manifestaciones hechas por un concejal y habló de «la explotación de que son víctimas los trabajadores.»

El señor Mazzantini interrumpió al concejal socialista y le dijo:

*Los verdaderos explotadores de los obreros, son los que han aprendido el medio de vivir sin trabajar.*

Pablo Iglesias se vuelve airado contra Mazzantini y exclama:

*Eso lo dice su señoría por mí.*

Y el señor Mazzantini, con una calma que causa la hilaridad del Concejo, responde que le extraña el enfado de Pablo Iglesias, *pues no había hecho más que una afirmación con la que suponía tenía que estar conforme el concejal socialista.*

Meditemos—dice un periódico.

Saquemos punta al *affaire* Mazzantini-Iglesias.

Pasemos un buen rato con la mazzantinesca estocada, que ha puesto de manifiesto el *mal vino* del leader socialista español.

Mazzantini dice una verdad, una verdad crasa, rayana casi en los linderos de una perogrullada: «los verdaderos explotadores del obrero son los que viven á su costa, y, entre ellos, los que, mientras le borran el juicio con sus discursos y sus escritos, le allanan la bolsa bonitamente en nombre de la *redención obrera*, de la internacional, del socialismo.»

Basta saber abrir los ojos para aprobar la frase del espada.

Y Pablo Iglesias, loco, erizado el pelo, tembloroso todo su cuerpo de jefe rojo, escupe el estoque, bramando de ira, corneando en el aire y diciendo en tono de reto:

«¿Eso se dice por mí?... ¡Conmigo va la frase?... ¿Cómo?...»

Airoso hubiera sido para Pablo Iglesias el sonreírse y contestar atusándose la barba:

—«Abundo en lo dicho por su señoría; los legítimos tiranos del obrero son los que viven sin trabajar... sin trabajar más que en su engaño.»

Eso hubiera sido *político á la alta escuela*, eso era salirse con gallardía de la suerte, eso equivalía á coger aparatadamente al rey del volapié.

Pero no; Pablo Iglesias se descompone, se enerva, se ahoga en un mar de bilis y cae hecho una pelota.

Ahí le tenéis, obreros rojos, vosotros que le llamais padre, redentor, Marx español, Sobieski y O'Connell obrero; vosotros los que le dais de comer, de vestir, de viajar, de hacer casas en el Escorial.

Ahí le tenéis, obreros no rojos, obreros prudentes, obreros antisocialistas, obreros honrados.

Ahí le tenéis.

Ahí le tenéis cogido, con la espada en la cruz, barbeando la barrera, haciendo zapatetas y contorsiones de clown malogrado.

¡Socialistas! seguid alimentándole... seguid creyendo en las absurdas doctrinas que predica... ¡seguid!

¡Antisocialistas!... cuando vengan á *colectivizaros*, á *enrojeceros*, á *socializaros*, contestad á los propagandistas *redentores*, á vuestros *consejeros explotadores*, que tenéis guardado en la cartera, un retrato de Mazzantini, atracándose de toro; de un toro de la ganadería de Marx, cono-

DEPOSITO LEGAL

cido en la vacada por el sugestivo nombre de *concejal socialista* del Ayuntamiento madrileño.

Hasta aquí el periódico aludido.

Nosotros, respecto al susodicho incidente, ¿qué vamos a añadir?

Lo que decimos, hoy, que viene á cuento, es lo siguiente:

En el número correspondiente al 7 de octubre de 1905 copiamos parte de un artículo de una revista madrileña, referente á las «dos buenas casas», que dijo *El Motín*—ya vieron y ven ustedes que no fué el primero que lo dijo ningún periódico clerical—á las «dos buenas casas», que dijo *El Motín* «se había hecho construir» en El Escorial D. Pablo Iglesias.

*El Socialista* salió diciendo: «Las calumnias de Nakens etc.», que trasladamos al número del 21 de Octubre, en el cual dijimos:

«¿Son falsas esas noticias?»

Vamos, que si era ó no cierto, como había dicho *El Motín*, que D. Pablo «se hubiera hecho construir dos buenas casas en El Escorial».

¿No era cierto eso?

Pues—añadimos—«venga una rectificación en forma y la insertaremos en estas columnas; que nosotros no queremos, librenos Dios, calumniar á nadie; con un certificado de la alcaldía de El Escorial—ó del registro de la propiedad—en que constara que allí no posee ninguna casa D. Pablo Iglesias, bastaría.»

Y estamos esperando, desde entonces—ya van pasados más de tres meses—estamos esperando, sentados para no cansarnos, la rectificación.

A.

## UN EXCÉNTRICO

Ha fallecido en Franklin un librero llamado John Stsil, uno de esos norteamericanos que han dado á los yanquis fama de excéntricos, pues su conducta durante siete meses fué tal, que todos le hubieran tenido por loco si su vida anterior y posterior no hubiese alejado esa sospecha.

No se tomen á cuento los siguientes detalles:

Durante dicha temporada inscribió sus gastos minuciosamente en un cuaderno de notas y de él se han sacado, viviendo, además, muchas personas que pueden certificar de su exactitud.

Durante meses enteros se paseaba Stsil por las calles con las ropas adornadas de billetes de Banco; por todos lados, de los bolsillos y de las botas se le escapaban billetes y de lo mismo estaba cubierto su sombrero.

Su fin era que se hablase de él, y lo consiguió.

Se mostraba muy espléndido: por limpiar sus botas daba cinco duros, y diez por afeitarse; todas sus propinas eran de esa cantidad, de cinco y diez duros.

Se pasaba el día comprando todo lo que se le antojaba, pero antes de los cinco minutos lo daba ó lo tiraba.

A veces paraba á alguna de las personas, que encontraba por la calle, y le daba un billete de diez duros.

En fin, tales locuras hizo, que en los siete meses había gastado los tres millones de duros que constituían su capital.

Sólo le quedaban unos pozos de petróleo: los vendió y dió su importe á cambio de una canción.

Entonces, cuando se vió sin un duro, se metió á librero y ha trabajado con fe y formalidad hasta su muerte, ocurrida, como decimos, el día 2 de este mes.

## DEL MERCADO

El del jueves estuvo regularmente concurrido de ganado vacuno y no tanto del de cerda.

Del primero se hicieron numerosas transacciones.

La mayor parte del vendido fué del llamado de vida.

Entre las reses enagenadas figuraron un hermoso toro y un valiente novillo.

Precios de este ganado: de 66 á 70 reales arroba.

Como decimos antes, no hubo tanto de cerda como vacuno.

Se vendieron cebones, de no mucho peso, á 54, 56 y 58 reales arroba, y varias partidas de cerdos pequeños.

En cuanto á cereales, el mercado no se anima.

¿Por qué no hacen más los que pueden para animarle?

Ya que no se constituya la sociedad por acciones, para compra y venta, medio el más seguro, suponiendo que se reuniera un capital de importancia, y desideratum de un conocido comerciante, á ver si se emplean otros procedimientos.

Allá va una idea:

Que todos los fabricantes de harinas, tahoneros y demás, que compran trigo, como los que compran cebada ó centeno, en nuestra ciudad, ó, siendo vecinos, de ella, van á comprar ó encargan que les compren fuera esos granos, se reúnan y comprometan á no comprarlos más que los jueves y en Béjar.

Tomada esa resolución, los vendedores de los mismos vendrían los jueves, porque sabían que en esos días tenían la venta segura ó cuando menos probable y, viniendo vendedores, vendrían compradores, que atraerían nuevos vendedores... y ya estaba animado el mercado de cereales.

¿Qué dicen á esto los aludidos?

El mercado de ganado vacuno, como el de cerda, están más ó menos animados, desde el día de la inauguración.

El de cereales, lo repetimos, no se anima.

Si no se acepta la idea arriba expresada para darle animación y alguien tiene otra, aparte de la asociación consabida, que la exponga, si quiere, en estas columnas.

El que más sepa que más diga.

Para concluir por hoy:

Hemos oído lamentarse á un concurrente al mercado, y de dinero, de los que no traen ó llevan el ganado en el tren, del mal estado de algunos caminos.

El asunto es de la incumbencia de la diputación y aquí de nuestros diputados provinciales.

Y antes de terminar:

¿Estorba ó no estorba, dificulta ó no dificulta, «empece» ó no «empece», «obstaculiza» ó no «obstaculiza», para que nos ocupemos en estas columnas del mercado y su fomento, el... «carácter» de LA VICTORIA?

¡Vaya por Dios y qué cosas se les ocurren á algunos caballeros!

A.

## Colores Diplomáticos

¿Por qué los libros diplomáticos reciben el nombre de su color y no el de su contenido?

El origen de los colores diplomáticos es muy sencillo.

Inglaterra, la madre del parlamentarismo, comenzó en 1681 á imprimir estadísticas, informes, documentos oficiales de todo género, para someterlos á los miembros del Parlamento.

Estas colecciones tenían una cubierta de papel azulado; para abreviar el título, se empezó á llamarles «Libros azules.»

En 1861 Francia empezó á publicar sus documentos diplomáticos con cubierta amarilla y Alemania imprimió en 1884 su primera colección diplomática, encuadernándola de un color blanquecino.

Cada país ha ido adoptando un color para esta clase de libros.

En España y en Austria, es rojo; en Italia, verde; azul y rojo, en los Estados Unidos, y blanco puro, en la Santa Sede y el Japón.

## EL FRIO

Desde el lunes al jueves de esta semana ha reinado en nuestra ciudad, yendo en progresión ascendente, un frío intenso.

El viento N. E. ha soplado con gran ímpetu y constancia, fuera de algunos cortos intervalos, hasta el jueves por la tarde.

Se ha candado el río, cosa que hace mucho tiempo no sucedía; en varias fábricas, movidas por agua, no pudieron dos días trabajar los obreros; en muchas casas se ha helado el agua en las vasijas dentro de las habitaciones; en el convento del Castañar nos han dicho que se heló la tinta en algunas celdas.

El termómetro colocado al aire libre y al Norte en la Escuela de Industrias ha dado las temperaturas siguientes, á las nueve de la mañana:

Días	Máxima	Mínima
22	5	0
23	2	2 bajo 0
24	0	8 id.
25	0	9 id.

Llevábamos un invierno muy benigno y ahora el frío ha dicho: «aquí estoy.»

¡Cuánto habrán sufrido los pobres en esos días!

Desde ayer ha mejorado notablemente la temperatura.

A.

## EL BOTIQUÍN DEL CAMPESINO

*Medicinas indispensables en las casas de campo.*—En toda casa de familia, y especialmente en los caseríos rurales donde haya aglomeración de personas, debe tenerse un pequeño botiquín en un cajón ó armario, y los diferentes frascos y envoltorios rotulados.

El armario deberá guardar lo siguiente:

Sinapismos.

Tintura de árnica, para heridas y contusiones.

Glicerina alcanforada, para las grietas.

Acido fénico diluido en agua, para las picaduras y mordeduras venenosas.

Eter para los sustos y afecciones del corazón.

Flor de tila, manzanilla, azahar y malva para las afecciones nerviosas, cólicos y catarros, respectivamente, flores que deberán guardarse en papeles, y éstos dentro de un bote de hoja de lata con su tapa.

Trapos, hilos y vendas.

Con estas prevenciones, toda persona un poco serena puede acudir á cualquier accidente ó enfermedad hasta la llegada del médico.

## De actualidad

*La Conferencia—El pleito de las jurisdicciones—La boda de D. Alfonso.*

Los trabajos de la Conferencia de Algeciras van muy despacio.

Hasta la fecha se han ocupado los conferenciantes del contrabando de armas é impuestos.

De ó en el contrabando hay por aquí quien «se ocupa» y de impuestos, pues ¡apenas tratan nuestros gobiernos liberales!

El *quid* de la Conferencia está en el cuanto y cómo ha de influir Francia en Marruecos, en compañía ó de acuerdo con Inglaterra.

Cuando se ponga sobre el tapete esa cuestión... aquí te quiero ver escopeta, digo Alemania.

Para nosotros claro es que el *quid* está en lo que se acuerde que podemos influir en el imperio (?) dicho, pero este *quid* está muy enlazado con el otro.

Allá veremos, si vivimos y no cegamos, lo que resulta de la famosa Conferencia.

\*\*

Lo de las jurisdicciones, dice un periódico madrileño, huele mal y cada día que pasa puede decirse de ello lo que pone Rojas en labios de *Don Lucas del Cigarral*:

*Esto está peor que estaba.*

La comisión no ha dado dictamen, y cada vez que se reúne es para tirarse los trastos á la cabeza; el gobierno no se entiende, y su elocuente presidente va por ahí poniendo la cara larga unas veces, y otras veces prodigando sonrisas, á ver si á fuerza de miradas lánguidas y sonrisas forzadas, disipa el nublado que le viene encima.

\*\*

De la boda, D. Alfonso ha ido á Biarritz, donde está, en la villa de Mouriscot, la princesa Éna de Battenberg, protestante y descendiente—según el árbol genealógico, que hemos visto impreso—del judío Hauke y de la criada Kettel.

¿Llegará Éna de Battenberg á sentarse en el trono de Isabel la Católica?

A.

## AYUNTAMIENTO

*Notas de la sesión del 23 de Enero de 1906*

Principia á las once menos cinco minutos de la mañana, presidiendo el alcalde y asistiendo los concejales señores Muñoz, Galindo, Agero, Zúñiga, Rodríguez, Iniguez, García Galindo, Rua, Aparicio, Martín García y Moreno.

Se aprueba el acta.

*Despacho ordinario:*

Estados de cuentas de propiedades y derechos



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

Lea V. esto sin falta



Está llamando poderosamente la atención un precioso aparato instalado en los almacenes de hierros, ferretería, muebles y material fotográfico de

## DANIEL R. ARIAS.-BÉJAR

Esta casa, que por su fundación ostenta el título indiscutible de LA MAS ANTIGUA, puede añadir á éste, por sus innovaciones originales y por sus progresos constantes, el muy justo de LA MAS MODERNA. Se oye decir de ella que *allí siempre hay algo nuevo, que el público admira y aplaude.*

Estimulada por el creciente favor de éste y la primera en sacrificarse por lo que á regeneración y adelanto comerciales se refiere, acaba de instalar una MAGNÍFICA CAJA REGISTRADORA NATIONAL, ofreciendo ventajas SIN RIVAL con su sistema de ventas.

El dueño de referido establecimiento cree un deber corresponder á la distinción del público en general invitándole gustoso á que visite el mismo, para que pueda apreciar los innumerables beneficios que este nuevo sistema proporciona.

Casa Daniel R. Arias.--Fundada en 1865

**VENTA**  
de medio piso principal de la casa número 3 calle del 28 de Septiembre.  
Tiene varias habitaciones y espaciosa cocina y se vende con los plomos del desván.  
**INFORMES EN NUESTRA REDACCION**

## Máquinas Singer

PARA COSER

*Las más acreditadas por sus excelentes resultados. Especialidad en las llamadas de BOBINA CENTRAL que, además de para coser, sirven para hacer infinidad de labores en bordados y otros muchos trabajos artísticos.*

De venta en el antiguo Señora Hermana de Don Tomás García donde se enseña gratis á todas las personas que compran dicha máquina. En el mismo establecimiento se hallan expuestas varias de sus muchas labores.

## "La Paternal,"

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor  
**FUNDADA EN EL AÑO 1843**  
**CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS**

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahíta y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.--Béjar

## SE VENDE

UNA CASA situada á la entrada de Barrio Abajo por el Cerradillo; tiene varias habitaciones, cuadra y corral con agua.

Para tratar de precio y demás condiciones de venta, con los dueños, que viven calle de Mansilla núm. 13.

## RAFAEL CALZADA

importador de cacao, cafés y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

**LA MARAVILLA CURATIVA**  
DEL  
**DR. HUMPHREYS.**  
(HAMAMELIS VIRGINICA)  
Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada caso.  
Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.  
PRECIOS: Pomada en potes... á Ptas 1-75  
Gran botella, líquido... á Ptas 2-00  
DEPOSITO GENERAL PARA ESPAÑA: ALFREDO RIERA é HIJOS, Ronda S. Pedro, 36, BARCELONA.  
Se da gratis á quien le pide el Manual completo del Dr. HUMPHREYS.  
**De venta en Béjar:**  
Drogueria de Mariana Salvatierra.-Sanchez Ocaña, 56

DISPONIBLE

## ENSEÑANZA TEÓRICO-PRÁCTICA

DE LA

Teneduría de libros por partida doble

en su relación con el comercio, industria, banca, comisiones etc., etc.

POR

Juan Teixidor Jugo

Para honorarios y demás pormenores avistarse con dicho señor

Disponible

Disponible

Disponible

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_

